

## C'est parti pour le Pacifique

Tomtom et Clairette, le 17 mars 2011 à 22:43

Quand vous lirez ces lignes, nous aurons levé l'ancre et commencé notre traversée vers les îles Gambier. Les îles Gambier, c'est un petit archipel de Polynésie Française situé dans le Sud-Est de Tahiti, quasiment sur le Tropique du Capricorne (eh oui, dans l'hémisphère Sud).

Pourquoi les Gambier ? Pour pas mal de raisons :

- D'abord aux Gambier il y a Mangareva, et c'est l'île où Tomtom rêve d'aller depuis qu'il a lu Alain Gerbault étant petit
- Ensuite Gambier c'est le nom de jeune fille de la maman de Clairette. Toute petite, Clairette cherchait les îles Gambier sur le globe chez son Papy Gambier.
- Et finalement, tout le monde va aux Marquises, sensiblement plus au Nord, donc nous on ne va pas là où tout le monde va et puis c'est tout !

Notre route prévue passe relativement près des îles Galapago\$, mais nous ne nous y arrêterons pas. Trop cher (juste pour poser son ancre quelques jours c'est plus de 100\$), trop de touristes, pas le droit de les visiter en bateau (on doit s'arrêter dans un port, ne plus en bouger et utiliser les promène-couillons locaux hors de prix), et trop de corruption (hors de question de faire des faveurs à un officiel juste pour réduire tel ou tel tarif, on ne rentre pas dans ce jeu-là). Un jour, peut-être, si ça change, on ira ...



Pour entrer dans les détails, l'objectif principal est de sortir le plus vite possible d'une zone

instable et sans vent (qui correspond au **pot-au-noir** dans l'atlantique) qui sévit entre Panama et la latitude de l'Equateur. Cap au Sud-Sud-Ouest donc, en théorie jusqu'à ce qu'on rencontre les alizés de Sud-Est qui devraient nous emmener jusqu'à notre destination ... Mais, car il y a un mais, il faut éviter une large zone au Sud du 3ème parallèle Sud où les conditions peuvent être très mauvaises d'après les guides de navigation. D'où la trajectoire plein Ouest au niveau de ce même parallèle, et ce jusqu'au 94ème ou 95ème méridien Ouest. A ce moment là, on sera à peu près à mi-chemin entre l'Europe et la Nouvelle-Zélande ! Il sera temps, enfin, de mettre le cap sur Mangareva et ses copines. Comme vous pouvez le constater, la trajectoire de ce troisième segment n'est pas tout à fait rectiligne, en tous cas sur cette carte : en effet, elle correspond à la distance la plus courte sur le globe terrestre, c'est un arc de grand cercle ou **orthodromie**, qui apparaît courbe dans la projection utilisée (**projection de Mercator**) et nous oblige à adapter notre cap régulièrement. Si on utilisait la **loxodromie** (ligne droite sur la projection de Mercator), la distance à parcourir augmenterait ! Sur un trajet de presque 2700 milles, la différence entre les deux devient non négligeable, on peut facilement gagner un jour de nav' ...

Si vous nous voyez nous écarter sensiblement de la route prévue, pas d'inquiétude, c'est qu'on s'adapte aux conditions météo rencontrées (ou alors qu'on a changé secrètement de destination et qu'on va en **Colombie Britannique** rejoindre Bo, huhu).

Maintenant, petit jeu rigolo, après celui sur les quantités de nourriture emportées (les paris sont ouverts jusqu'à ce qu'on retrouve internet, allez-y !) : quel jour et à quelle heure et à quelle minute (locale), allons-nous arriver devant Rikitéa, la capitale de Mangareva ?

Les règles, attention c'est stratégique :

- Maximum 3 propositions par joueur (on a les adresses IP, de toutes façons petite précision : Titosaure, Monsieur Doudou et tous leurs copains comptent pour un joueur), qui peuvent être espacées dans le temps. Vous pouvez en effet suivre notre progression sur le **miniblog** et adapter votre pronostic.
- Plus vous pronostiquez tôt, plus vous prenez de risques, et par conséquent un bonus sera attribué en fonction de la date de la proposition. On ne sait pas encore comment on va compter tout ça, ça nous occupera pendant le trajet, de toutes façons le jury composé de Hobbes, Girouette, Galipette, Félicien et Firmin est souverain et impartial.
- Le jury se réserve le droit d'ajouter des règles a posteriori. Gniark gniark.
- Qu'est-ce qu'on gagne ? ben on n'a plus trop d'idées, donc vous pouvez proposer (dans la limite de la décence, des enfants suivent ce blog, quand même), on verra ça

A vos calembres pour évaluer l'ETA (non c'est pas des terroristes encagoulés, ça veut dire Estimated Time of Arrival), et à bientôt !

Adresse de cet article :

<http://www.lesbaleinesetlescoquillages.com/2011/03/17/cest-parti-pour-le-pacifique/>

**17 commentaire(s) :**

Tomtom & Clairette- admin@lesbaleinesetlescoquillages.com - 14 mai 2011 @ 22:47  
Vouivoui, ça arrive ! Le jury attend la publication du récit de la fin de la traversée (c'est Tomtom qui doit s'y coller) pour pouvoir rendre sont verre d'ict. En fait les vraies de vraies règles c'est que Titosaure, M. Doudou et tous les petits amis à poils comptaient pour un seul vote mais pouvaient voter jusqu'à 3 fois !

**Titosaure et M. Doudou**- titosaure@titosaure.fr - 13 mai 2011 @ 02:35  
Oui mais alors qui a gagné ? Parce que nous on pensais qu'il ne fallait voter qu'une fois, et M. Doudou est très fier d'être à 2 jours près malgré les événements !

Doudou et Tito Bisoux à tous

Ange- angeliqueduvignaux@gmail.com - 8 mai 2011 @ 22:03  
Ah oui, chocolaté et néanmoins sportif avec la fermeture de la saison de ski à Whistler. C'est pour quand le prochain pari, histoire que les bestioles qui ont perdu puissent retenter leur chance ?

Tomtom & Clairette- admin@lesbaleinesetlescoquillages.com - 8 mai 2011 @ 07:08  
Bon, t'es la seule à avoir optimisé les règles du jeu, tu devrais faire avocate :). Cette fois tatoubon pour la date, mais on est arrivé 3h plus tard. A cette heure là (7h05 exactement), il est écrit dans le livre de bord : TERRE !!!!!

Tomtom & Clairette- admin@lesbaleinesetlescoquillages.com - 8 mai 2011 @ 07:08  
Hé bé tatoufô ! 22h04 ça aurait été trop tard pour arriver (de nuit on voit beaucoup moins bien les patates de corail), et le 22 avril, comment dire, on aurait bien aimé :)

Tomtom & Clairette- admin@lesbaleinesetlescoquillages.com - 8 mai 2011 @ 07:08  
Huhu, le 1er avril on était à 1200 milles de l'île de Pâques et on ne se doutait pas de ce qui allait nous arriver quelques jours plus tard ...

Tomtom & Clairette- admin@lesbaleinesetlescoquillages.com - 8 mai 2011 @ 07:08  
Bravo à Grotosaure pour l'heure, à 10 minutes près !! Pour le jour d'arrivée, c'est quand même M. Doudou le plus proche ... mais 2 jours trop tôt :)

Tomtom & Clairette- admin@lesbaleinesetlescoquillages.com - 8 mai 2011 @ 07:07  
On a bien trinqué, non pas avec Neptune mais Poséïdon et Eole, d'ailleurs ils ont presque tout bu parce qu'on ne picole pas trop en mer :)  
Bien joué pour l'ETA, en même temps c'était facile parce qu'on se serait de toutes façons arrangé pour se présenter au début de la journée à l'entrée du lagon, ce qui nous faisait arriver vers midi (on est arrivé à 10h30) ...  
Et en ce qui concerne les oeufs, les cloches ont pu trouver le bateau au milieu du Pacifique, donc on a même eu du chocolat !

Tomtom & Clairette- admin@lesbaleinesetlescoquillages.com - 8 mai 2011 @ 07:06  
Il semblerait que les tout poilus tout doux aient compris la règle du jeu : un groupe de poilus =

une participation...

Et on espère que le séjour en BC fut chocolaté !!

Gnègnès- agnes.khyn@gmail.com - 29 avril 2011 @ 10:07

bon alors avec les evenements... vous allez arriver le 1er mai pour moi mais le 30 avril pour vous si je me trompe pas, ptetre... et on va dire 7h du matin !!!

bon allez en esperant que je sois pas trop loin de la verité, et en ayant hate de vous savoir sur la terre ferme pour faire tous vos bricolages impératifs du moment !

gros bisous

Gnègnès- agnes.khyn@gmail.com - 13 avril 2011 @ 01:02

coucou...

bon on ne sait plus trop ou vous allez arriver; vos changements de programme faussent tous mes calculs savants !

alors je vais quand meme dire le 22/04 à 22h04 et 24 secondes,dans le fuseau horaire de l'endroit où vous vous trouverez...

bisous

Olivier- ocomte@ansamble.fr - 1 avril 2011 @ 17:33

Je suis les périgninations de Schnaps et de ses habitants régulièrement, mais pas pris le temps de laisser un commentaire!

Bon, comme je me suis toujours dit que j'irais un jour voir les statues de Pâques, alors dites leur qu'elles me verront un jour.

Sinon, pour Claire : ( eh oui, je n'ai pas le plaisir de connaître Tom Tom!) les deux projets que nous avons lancés ensemble avant que tu ne nous abandonnes, sont aboutis pour le premier et en phase de l'être pour le second.

Bon vent pour cette seconde moitié du trajet ...

Olivier

GuiguiH- hgodde@gmail.com - 1 avril 2011 @ 14:05

Venant à peine de tomber sur ce pari, je voterais bien pour le 1er avril vu que c'est aujourd'hui.

Bon vent

La bise

Guillaume H

**Titosaure et Monsieur Doudou**- titosaure@titosaure.fr - 29 mars 2011 @ 06:41

Bon, alors comme on n'a droit qu'à une seule adresse IP, nous décidons de faire la grève du jeu...

Ah mais noooooon ! C'est une blague !

M. Doudou vote pour le 28 avril car il n'aime pas trop quand ça avance trop vite. Tito pense que ça sera le 20 avril car il voit la vie en vert, mais de toute façon c'est Grotosaure qui décide, donc je vote le 23 avril vers 10h40 le matin ;-)

Grosses Bises !

PS : Kapate, Lipton et Tartor, je vous propose de voter le 26...

Stéphanie- [steph.soton@gmail.com](mailto:steph.soton@gmail.com) - 24 mars 2011 @ 21:11

Alors, avez-vous trinqué avec Neptune ce matin ? Il ne faut surtout pas oublier de lui en donner un verre :-)

Allez, puisque les paris sont ouverts, je tente ma chance.

Que diriez vous d'arriver vers le 25/04 devant Rikitéa ? Juste pour le lundi de Pâques, histoire d'aller chercher les oeufs :-).

Pas tellement d'idée pour l'heure d'ETA, disons vers midi local time.

Gros bisous, et bon courage pour la nav,  
Stéphanie

Gnegnes- [agnes.khyn@gmail.com](mailto:agnes.khyn@gmail.com) - 21 mars 2011 @ 07:21

du retard, j'en ai c'est certain, mais je lis tout apres la bataille, et suis toute attentive a vos articles...

vous etes deja en route, j'ai eu l'info par sms a l'heure H par papa, je vous souhaite tres bonne traversee, et surtout, nous sommes du meme cote maintenant ! quand je regarde vers l'est vous y etes !! on est dans les memes eaux (enfin moi je reste surtout sur terre, l' eau ca ne me reussit pas, vous le savez...)

Gros bisous en retard, au plaisir de lire vos etapes avec le live de Schnaps !!!

Gnegnes

Ange- [angeliqueduvignaux@gmail.com](mailto:angeliqueduvignaux@gmail.com) - 20 mars 2011 @ 17:48

Et Kapate, Lipton, et l'autre Monsieur Doudou, ils comptent pour un aussi ?

En tout cas si vous piquez sur la Colombie Britannique, ce sera plus facile pour venir vous voir.

Moi, j'y serai à Pâques si vous voulez qu'on se retrouve !!

Euh... Pour le jeu je vais demander conseil à un ami anonyme qui habite en Colombie Britannique, justement...